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二26-27那未受割礼的，若遵守律法的条例，
他虽然未受割礼 岂不算是有割礼吗？他虽然未受割礼，岂不算是有割礼吗？

而且那本来未受割礼的，若能全守律法，
岂不是要审判你这有仪文和割礼竟犯律法的人吗？岂不是要审判你这有仪文和割礼竟犯律法的人吗？

这两节最可能的解释，是指着当时基督徒而言…
二29惟有里面作的，才是真犹太人；二29惟有里面作的，才是真犹太人；

真割礼也是心里的，在乎灵，不在乎仪文。
这人的称赞不是从人来的，乃是从神来的。

圣经里提到基督徒，是内心里作真犹太人，

信靠神差来的救主耶稣基督、心里面信靠神，就是真割礼，

靠着神的恩典、大能，神的爱充满我们，

活出来的生活行为就完全了律法的要求。

 犹太人有律法、有割礼，却行不出律法的要求

 基督徒因圣灵更新、圣灵大能，

因神的恩典能把神的律法活出来，就胜过了犹太人

三1-2犹太人有甚么长处？割礼有甚么益处呢？
神的圣言交托他们神的圣言交托他们。

整本旧约圣经就是神的圣言，最重要的是什么？

是神应许救世主弥赛亚要来。
三3即便有不信的，这有何妨呢？

难道他们的不信就废掉神的信吗难道他们的不信就废掉神的信吗？
犹太人不是不信神，也不是不把旧约圣经当作神的话，

不信的重点是不信耶稣是救世主 弥赛亚不信的重点是不信耶稣是救世主、弥赛亚。

保罗作了一个结论：
三23因为世人都犯了罪 亏缺了神的荣耀三23因为世人都犯了罪，亏缺了神的荣耀。
三20所以凡有血气的，

没有一个因行律法能在神面前称义。没有 个因行律法能在神面前称义。

世界上每一个人都没有办法
靠自己的行为在神面前称义，靠自己的行为在神面前称义，

神的荣耀是非常高的标准、没有人能够达到。

举中国古代的一个故事…
孟子见梁惠 谈到 句话孟子见梁惠王，谈到一句话：

「有人打仗逃跑一百步、

有人逃跑五十步有人逃跑五十步，

跑了五十步的人去笑跑了一百步的人。」

其实只要逃跑 跑 步其实只要逃跑，跑一步，

也都没有资格去笑跑一百步的人。

今天世界上的人，

 有的人犯罪多一点 有的人犯罪少一点 有的人犯罪多一点、有的人犯罪少一点

 有的人以人的道德标准高一点、

有的低一点有的低 点

但都达不到神荣耀的标准，

所以世人都犯了罪、亏缺了神的荣耀。所以世人都犯了罪、亏缺了神的荣耀。



三21-26保罗就把称义的道理跟我们说明了…
但如今，神的义在律法以外已经显明出来，

有律法和先知为证：就是神的义，
因信耶稣基督加给 切相信的人 并没有分别因信耶稣基督加给一切相信的人，并没有分别。

因为世人都犯了罪，亏缺了神的荣耀；
如今却蒙神的恩典，因基督耶稣的救赎，就白白地称义。如今却蒙神的恩典，因基督耶稣的救赎，就白白地称义。

神设立耶稣作挽回祭，是凭着耶稣的血，借着人的信，
要显明神的义；因为他用忍耐的心宽容人先时所犯的罪，

好在今时显明他的义，使人知道他自己为义，
也称信耶稣的人为义。

因信称义的道理就是神的恩典临到人。

神的恩典带来什么呢？神的 典带来什 呢

 他让他儿子降世为人，

而且死在十字架上作挽回祭
 要凭着耶稣的血、借着人的信，显明神的义

神的儿子耶稣降生、这是大约两千年前了，

般用十二月廿五号 东正教用 月六号纪念一般用十二月廿五号、东正教用一月六号纪念，

 耶稣降生在地上传道、行神迹、医病、赶鬼，

把神的道讲清楚把神的道讲清楚

耶稣来最重要的目的是要被钉在十字架，

为人的罪作了挽回祭 作挽回祭干什么呢？为人的罪作了挽回祭，作挽回祭干什么呢？

要赦免我们的罪，要把不义的人称为义

「称义」这个词句「称义」这个词句，

在使徒保罗时代是罗马法庭的用词：

 一个有犯罪、被定罪的人， 个有犯罪、被定罪的人，

当他作了适当的补偿，

法官就宣判无罪了、可以释放了官

被宣判无罪，当时在法庭用法
就是被称为义了–

一切的不义被赦免，得释放、得自由

神设立耶稣作挽回祭，

让我们的罪都归算在耶稣身上让我们的罪都归算在耶稣身上，

 当肯接受耶稣作我们的救主，

罪就被耶稣担代 神就宣告你无罪罪就被耶稣担代、神就宣告你无罪
 即使过去有得罪神、得罪人、不当的行为，

神都因耶稣的救赎完全赦免了 这叫作称义神都因耶稣的救赎完全赦免了，这叫作称义

所以称义，不是我们自己改变得好一点，

 不是做一点修桥 补路 捐款 行善 来被神称为义 不是做一点修桥、补路、捐款、行善，来被神称为义

 只有接受耶稣作救主，神是公平、公义的法官，

因耶稣的义就宣告我们为义人 我们就得赦免了因耶稣的义就宣告我们为义人，我们就得赦免了

这一件事情显出了神的义、神的公平 –
神既然让耶稣替我们死神既然让耶稣替我们死，

我们就不必再为我们的罪去受刑罚、受审判，

如果又受审判，那神就不公义了，如果又受审判，那神就不公义了，

既然耶稣受了审判，神就不再审判我们了！

先举一个例子…
有 个小偷偷了人家十万块钱 警察抓到之后有一个小偷偷了人家十万块钱，警察抓到之后，

 第一，把十万块钱找回来、归还失主，

罪的结果要补偿 要挽回罪的结果要补偿、要挽回
 第二，小偷送到法官那里，还要判刑罚，

罪的结果要受刑罚罪的结果要受刑罚
这是一般说罪的问题。

我们世人因为都犯了罪 亏缺了神的荣耀我们世人因为都犯了罪、亏缺了神的荣耀，

耶稣作挽回祭，

 方面是挽回了我们罪的结果 一方面是挽回了我们罪的结果、

来补偿一切罪的亏欠，

是挽回罪的补偿是挽回罪的补偿
 替我们受了我们当受的神的刑罚，

是挽回罪的刑罚是挽回罪的刑罚



我们当然知道神爱世人、神爱罪人，

罪 直带在身但是不悔改，我们罪一直带在身上的话，

神对罪人也有忿怒、

神对罪当然是有忿怒！神对罪当然是有忿怒！

罪人必须把罪交给耶稣，让他挽回神的忿怒。

神真的有忿怒吗？

罗马书一再告诉我们 – 神真的是有忿怒…

一18a原来，神的忿怒从天上显明在一切
不虔不义的人身上。

就是罪人

神真的是对罪人 不悔改的罪人神真的是对罪人、不悔改的罪人，

不肯把罪交给耶稣的罪人，

是有忿怒！是有忿怒！

二5-6你竟任着你刚硬不悔改的心，
为自己积蓄忿怒 以致神震怒为自己积蓄忿怒，以致神震怒，

显他公义审判的日子来到。
他必照各人的行为报应各人。他必照各人的行为报应各人。

对于不悔改的罪人，不但有忿怒、还有震怒。

三5 6我且照着人的常话说三5-6我且照着人的常话说，
我们的不义若显出神的义来，我们可以怎么说呢？

神降怒，是他不义吗？断乎不是！神降怒，是他不义吗？断乎不是！
若是这样，神怎能审判世界呢？

神降怒是因为他公义，

他必须要对不悔改、

活在罪中的罪人有审判。

五9现在我们既靠着他的血称义，
就更要借着他免去神的忿怒。

神是对于不肯悔改的罪人有忿怒的。

基督徒所信仰的真神，是又公义、又圣洁的神，

神的公义 圣洁 必须审判罪恶神的公义、圣洁，必须审判罪恶，

所以耶稣要作挽回祭。

耶稣的十字架是替罪代罚耶稣的十字架是替罪代罚，

 一方面表现出耶稣是无比爱我们、为我们死

 一方面也表现出耶稣是顺从天父的旨意 一方面也表现出耶稣是顺从天父的旨意，

是一个顺服神最好的榜样

借着十字架败坏魔鬼的权势 败坏罪恶的权势借着十字架败坏魔鬼的权势、败坏罪恶的权势、

败坏死亡的权势，他从死里复活，

在圣灵中能够住在我们心里在圣灵中能够住在我们心里，

很奇妙的神秘地跟我们联合，

这些都是对的。这些都是对的。

但是耶稣被钉十字架最重要的一样

就是「替罪代罚」–就是「替罪代罚」

我们一切的罪过都交在耶稣的身上了！

上帝的恩典极其浩大，恩典是什么？

是不必给的却给你 领受恩典是什么？不该得的却得到是不必给的却给你；领受恩典是什么？不该得的却得到。

记得小时候台湾有一首歌：

「三轮车跑得快 要五毛 给 块」「三轮车跑得快，要五毛、给一块」，

 给五毛是本分、责任
 给 块叫施恩 拿 块叫领受恩典 给一块叫施恩，拿一块叫领受恩典

神的恩典就是 –
神本来不必让耶稣去死 是我们要受审判神本来不必让耶稣去死、是我们要受审判，

但因为神爱我们，当我们还作仇敌、还作罪人的时候，

就差他儿子耶稣来代替我们的罪受了刑罚，就差他儿子耶稣来代替我们的罪受了刑罚，

神就施恩、显出他无比的慈爱

我们只要愿意领受恩典 接受耶稣为救主我们只要愿意领受恩典、接受耶稣为救主，

神的公义、慈爱，就能都发生在我们身上，

我们就能罪得赦免、得神所赐的新生命，我们就能罪得赦免、得神所赐的新生命，

直到永远 –那就是「永生」！


